

L'UNSA-FERROVIAIRE APPELLE À AMPLIFIER LE MOUVEMENT !

Paris, 9 décembre 2019

EN QUELQUES MOTS...

La première journée de mobilisation nationale du 5 décembre, d'une ampleur historique et exceptionnelle constatée par tous, montre combien ce projet de réforme des retraites suscite angoisses et craintes au sein de l'ensemble du corps social, toutes professions et tous régimes confondus.

LE SUJET

En « réponse » à cette mobilisation, la brève prise de parole précipitée du Premier Ministre vendredi 6 décembre - en catimini sur les seules chaînes d'information - traduit une nouvelle fois l'« En Marche » en crabe du Gouvernement et ses errements sur ce projet de réforme « *qui n'existe pas encore* » : il n'existe tellement pas que tel ou tel Ministre - et le Premier d'entre eux - se

précipitent ces derniers jours à vouloir rassurer telle ou telle corporation par des effets d'annonces de mesures catégorielles, qui visent à casser le mouvement social et qui - à ce stade - n'engagent que ceux qui y croient...

Par exemple, le régime universel sera tellement idéal que le Gouvernement annonce lui-même devoir augmenter la rémunération des enseignants pour leur éviter une dégringolade de leurs pensions... On vous laisse deviner les bienfaits de ce même régime universel pour les autres professions ! Une nouvelle fois on se moque du monde...

Tout ça pour ça ? Le Gouvernement veut supprimer les régimes spéciaux mais recrée finalement des régimes « catégoriels », à son choix et à son bon vouloir... On appelle ça « le Fait du Prince » !

De plus, le Premier Ministre, pince-sans-rire, affirme « *croire au dialogue social* » et se dit « *persuadé qu'avec les Organisations Syndicales, [il] trouver[a] le bon point d'équilibre* ». Et d'annoncer que les Organisations Syndicales interprofessionnelles seront reçues lundi 9 décembre, « *pour clôturer le cycle de négociation sociale et de débat avec les Français qui a été ouvert sur le sujet des retraites* » précise-t-il, avant qu'il ne présente « *l'intégralité du projet du Gouvernement* » au Conseil Économique et Social et Environnemental dès le surlendemain mercredi 11 décembre !

Ben voyons... On appréciera le sens et la mesure du « *point d'équilibre* » et la conception du dialogue social du Gouvernement sur un projet aussi complexe et aussi contesté de toutes parts !

L'UNSA-Ferroviaire traduit pour vous la méthode : « *je fais un simulacre de concertation le lundi pour «faire genre» et le surlendemain, je présente l'intégralité de mon projet ! Mon projet c'est celui-là ! C'est nootre projet ! Fermez le ban ! Circulez !* »

Cette méthode est une fois de plus inacceptable. Le Premier Ministre ose parler de « cycle de négociation sociale » ? L'**UNSA-Ferroviaire** lui rappelle qu'afin d'éviter le conflit, elle a rencontré ces dernières semaines et à quatre reprises le Gouvernement pour porter ses revendications, mais que, comme elle l'a déjà écrit, RIEN n'est ressorti de ces réunions !

L'Exécutif, après des semaines de pseudo dialogue social et de sorties médiatiques contradictoires, se doit maintenant d'apporter des réponses claires dans les plus brefs délais, quant aux légitimes revendications des salariés cheminots, portées à de multiples reprises par l'**UNSA-Ferroviaire** :

- **Pour les cheminots au Statut** : compte-tenu de l'extinction du régime spécifique, le maintien des

conditions actuelles de départ en retraite pour tous les salariés présents dans l'Entreprise au 31 décembre 2019.

- **Pour les cheminots Contractuels SNCF et de la branche ferroviaire** : le maintien du calcul des 25 meilleures années, la mise en place d'une bonification de cinq ans sur un poste à pénibilité et la création d'un Plan d'Épargne Retraite (PER) collectif. L'**UNSA-Ferroviaire** ne demande pas la mise en place d'un régime universel par points mais dans le cas où celui-ci serait imposé, l'**UNSA-Ferroviaire** demande une période de transition la plus longue possible.

- **Pour les retraités** : l'indexation de toutes les pensions à minima sur l'inflation et le maintien des conditions actuelles pour les pensions de réversion.



**DE NOMBREUX COLLÈGUES
REJOIGNENT LE MOUVEMENT SOCIAL
ET LES CHEMINOTS
RESENT MOBILISÉS ET DÉTERMINÉS !**

EN L'ÉTAT, FACE À L'ATTITUDE DU GOUVERNEMENT ET AUX REMONTÉES DES ASSEMBLÉES GÉNÉRALES DE TERRAIN, L'**UNSA-FERROVIAIRE**, CONFORTÉE PAR UN NOMBRE CROISSANT D'ADHÉSIONS SYNDICALES RÉALISÉ DEPUIS UN MOIS, APPELLE À AMPLIFIER LA MOBILISATION ET À LA RECONDUCTION DE LA GRÈVE JUSQU'À L'OUVERTURE DE VÉRITABLES NÉGOCIATIONS.

**L'UNSA-FERROVIAIRE APPELLE ÉGALEMENT
À REJOINDRE LES MANIFESTATIONS DU MARDI 10 DÉCEMBRE !**

CONTACTS

Didier MATHIS mathis.d@unsa-ferroviaire.org
François PIEROTTI pierotti.f@unsa-ferroviaire.org

